

AMBÉRIEU-EN-BUGEY

Le lycée solaire rêve de proposer la spécialité cinéma à la rentrée

Les élèves du Bugey et de la Plaine de l'Ain pourront-ils choisir la spécialité cinéma audiovisuel dans leur cursus de bachelier ? Le rectorat donne son feu vert car, dans l'Ain, seul le lycée de Trévoux permet aujourd'hui de suivre cette « spè ».

Entre le septième art et la jeunesse du lycée de la Plaine de l'Ain, l'histoire dure depuis sept ans déjà. L'option « arts visuels cinéma » créée en 2014 permet à des lycéens d'apprendre et de pratiquer l'écriture du langage et du son chaque semaine durant trois heures. L'établissement rêve d'aller plus loin en ouvrant une spécialité cinéma audiovisuel. Son enseignement, de 4 heures par semaine en classe de première et 6 heures en terminale, permettrait aux élèves d'approfondir leur matière de prédilection avec un fort coefficient (16) aux épreuves terminales du bac. « L'option, c'est comme un bonus dans l'enseignement mais la spécialité, elle, est intégrée comme une matière équivalente aux maths ou à la géographie, » résume Danièle Mauffrey, enseignante de l'option cinéma avec Grégoire Florence.

« On a tous les atouts pour devenir un vrai pôle de cinéma audiovisuel »

Le rectorat a déjà autorisé l'ouverture de cette spécialité - c'était en janvier 2020, juste avant la crise du Covid-19 qui a mis le projet en pause. La Direction régionale des affaires culturelles doit aussi rendre son avis. « C'est une évolution qui nous semblait logique parce que cette spécialité n'existe pas dans le secteur, explique Catherine Symon, proviseure adjointe. Dans l'Ain, elle se trouve uniquement au lycée du Val-de-Saône à Trévoux. »

Si la spécialité ouvre, le lycée ambarrois espère recruter sur une large zone, avec l'appui de l'internat du lycée professionnel Alexandre-Bérard. « On a tous les atouts pour devenir un vrai pôle de cinéma audiovisuel, grâ-



Une équipe porte le projet de pôle cinéma au lycée de la Plaine de l'Ain autour des enseignants Christophe Timblick, Grégoire Florence, Danièle Mauffrey et de la proviseure adjointe Catherine Symon. Photo Progrès/Fabienne PYTHON

ce au Ciné Festival avec lequel nous travaillons, grâce à la proximité de Lyon et aussi d'Ambroinay où l'on peut travailler sur les musiques de film, » affirme Catherine Symon. Une équipe porte le projet avec un enthousiasme contagieux. Christopher Timblick, prof d'anglais, passe ainsi sa certification. Le cinéaste Fabrice Chiambretto côtoie déjà les élèves de l'option.

Pour en faire son métier, « il faut des compétences et une envie »

Être lycéen à Ambérieu et faire une carrière dans le vaste monde du cinéma et de l'audiovisuel ? Oui, c'est possible, affirment les enseignants. Ils ont déjà vu des appétits techniques et créatifs s'ouvrir. « Notre optique, c'est aussi une approche technique parce qu'on pense qu'il est plus profitable de voir tous les métiers du cinéma, dit Grégoire Florence. Devenir réalisateur, c'est ex-

trêmement sélectif alors que le monde du cinéma est fait par de nombreux professionnels passionnés, décorateurs, ingénieurs son, monteurs... On a maintenant quantité d'anciens élèves qui ont suivi tout un parcours, comme Pierre Julien Journet qui venait du lycée de la Plaine de l'Ain, qui a fait la fac des arts du spectacle. Il a commencé par tirer des câbles et il est aujourd'hui chef décorateur ensemblier. Il faut des compétences et une envie, de la motivation. »

Danièle Mauffrey, qui est aussi présidente de l'association du cinéma d'art et d'essai Toiles émoi, renchérit : « Même s'ils ne poursuivent pas des études dans ce domaine, les élèves acquièrent des compétences, une culture et un regard. Il y a une multiplicité de métiers autour du cinéma. C'est très ouvert avec les métiers de la communication, du commerce, de la publicité. »

Fabienne PYTHON

“ On a maintenant quantité d'anciens élèves qui ont suivi tout un parcours ”
Grégoire Florence, enseignant de l'option cinéma

Des séances ciné-club

Il y a un an, le lycée de la Plaine de l'Ain lançait son ciné-club. Les projections, idéalement sur un rythme mensuel, puisent dans des genres variés avec des thématiques « ciné citoyenneté » ou des films d'art et d'essai avec l'association Toiles émoi. Ce mardi 9 novembre en fin de journée, une projection « ciné classique » est proposée aux élèves à l'espace 1500 mis à disposition par la Ville d'Ambérieu. À l'affiche, le film de Jean Renoir, *La Grande Illusion*. Le lycée souhaite ainsi enrichir les connaissances et la culture cinématographiques des jeunes. « Les élèves font déjà très souvent des vidéos et de la radio avec la culture de leur génération qui a moins de dix ans. Mais c'est important aussi, pour créer, de savoir ce qui s'est fait avant », souligne Catherine Symon.